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2024年 

6月28～30日   
 

スクーリングで学び感じたこと 
通信教育コース 西川 恵子 

私は中医薬膳師コースの通信教育で学んでいます。普段は一人黙々と学習しています
が、夏のスクーリングでは諸先生方をはじめ多くの仲間と空間を共にし、学ぶことがで
きました。 
この３日間で得たことが３つあります。 
1 つめは本草薬膳学院の先生たちに実際にお会いし、質問ができたことです。通信で

の先生との関わりは採点時のコメントのみです。どんな先生だろうか？ 先生の説明は
どうなのか？等、見えない不安を感じながらの勉強でしたが、実際に声を聞き、板書を
写し、質疑応答をすることで信頼が生まれ、より一層学習内容が頭に入ってきました。 
２つめは実際に中薬を使って調理を行うことです。未知の食材を使うのは勇気がいる

ことです。今回仲間と共に、中薬を使った料理を作り食べた経験は今後のレシピづくり
に自信を持って取り組めるきっかけになりました。 
３つめは、最終日の辰巳先生のお言葉です。「薬膳の基本は、『整体観念』と『弁証論

治』である」 
この言葉に、難しいことばかりに目を向けて一番大事な理念をおろそかにしているこ

とに気が付きました。 
1 人で勉強していては気づかないことをたくさん感じ、学ぶことができた３日間に感

謝しています。これを機にさらに学習を進め、目標に向かって精進していきたいです。 
 

中医学のプロが教えてくれるオーダーメイド薬膳 
――本草薬膳学院の魅力 

オンラインコース 河邊 甲介 
私は病院・調剤薬局で働いてきました。薬剤師は中医学を学ぶ機会はほ

どんどなく、西洋医学が中心です。西洋医学の特徴のひとつが画一化で簡
便で費用対効果が高い。中医学はオーダーメイド要素が強く、「整体観」
「未病先防」など、「人が幸せに生きる」ことを大切にしていると理解し
ています。 
「幸せ」の定義は人それぞれ異なると思いますが、「幸せ＝健康」とい

うことに執着し過ぎると、いざ大きな病気に直面した場合に苦しみを生む
原因となり得ますが、このような時にこそ中医学的哲学が生きてくると思
います。単なる治療法ではなく、生活全般の指南書とも言えそうです。 
ただ、どちらの医学が優れているという視点ではなく、それぞれの長所

（特徴）を理解して、「ほどよく」取り入れたいというのが、現在の私の
終着点です。 
 私は 2024 年 1 月に宮崎県で「ほどよい堂」を開業しました。屋号の由
来は「中庸」です。目指すは、個々の体質やライフスタイルに合わせた最
適なアドバイスを提供することです。 
私は全過程の最後にスクーリング参加しましたが、早く参加すればよか

ったと思いました。それは全国各地の仲間と繋がりができ、プロの講師の
講義を直接受けることで、自己学習の仕方のヒントが得られたからです。 

2024年 

８月2６～２８日   
 

本年第１回目と２回目のスクーリングを開催しました。スク
ーリングは、普段の独学での疑問点を解消し、多くの仲間と出
会える絶好の機会です。実際に中薬を使った実習では、匂いや
味を確かめ、薬膳が一気に身近なものとなります。スクーリン
グ参加は、通信教育コースとオンラインコースの卒業には必須
の条件となっています。 

薬膳とまっすぐに向き合った３日間でした 

通信教育コース 中野友紀 
本屋でなにげなく手にした辰巳先生の本。そのはじめに、体を健康に保つのは薬ではなく食

にある、とあったのを読んでストンと納得したのが、私が薬膳の扉を開いたきっかけです。 
私は自宅でパンと料理の教室を主宰しています。「今日食べたものが明日の心と体をつくる」
を心に留めて無添加で身体にやさしい素材を使ってレッスンしています。そのご縁で、助産院
で産前産後のお母さんに食事を提供する仕事もはじめました。パン教室では体の不調を調える
食事について話題になることが多くまた助産院でもお母さんの体を少しでも早く回復させてあ
げたい、健やかな母乳が出るように私が作る食事でお手伝いしたい、そのためにきちんと勉強
したいと思い通信教育コースに入学しました。 
何冊もある分厚い教科書、開けば見慣れない漢字が並び、自宅での学習はつかみどころがな

く不安でした。8月のスクーリングに参加して、何をどこをどうやって学習していけばいい
か、の交通整理ができたように思います。何がわからないのか、がわかったことが一番の収穫
でした。講義で先生方の口から流れるように聴こえてくるお話がどれも理路整然としてとても
わかりやすく理解できて、霧で真っ白だった景色がしだいにクリアになっていくような清々し
い感覚でした。私もいつか先生方と同じ目で薬膳の世界を観てみたい。そして薬膳で学んだこ
とを活かした食を提案して私の周りの人たちを幸せにしたい。スクーリングを終えてつよく思
いました。 
 ご一緒した生徒さんたちとも仲良くさせていただいて、もう孤独ではない気がしています。
同じ目標を持つ仲間がいるってとても心強くこれからは楽しく頑張っていけそうです。みんな
で作っておいしく試食した調理実習も楽しい思い出になりました。 
 先生方、スタッフの方々、大変お世話になりました。熱い暑い3日間をありがとうございま
した。 
 
 私と薬膳の出会い                                                  オンラインコース 江 宜芳 
私にとって、信頼性のある医学的な情報を得て充実した健康生活を送れるということは重

要です。自分と家族の生活の質も向上させたいと思い、台湾から本草薬膳学院のオンライン
コースに参加して、中医学と薬膳の知識を学ぶことにしました。今回３日間のスクーリング
を受講して「食」に対する考えが一変しました。目からうろこがポロポロ落ちました。「難し
いけど、もっと知りたい！」と「オンラインコース」のテキストをもう一度復習しました。
やはり難しいけど、その何倍も面白く興味深く読めるようになりました！！  
中医学という分野に踏み入り、自分の五臓六腑・脈・気・血が初めて愛おしいものと感じ

られました。そして食材は熱・温・平・涼・寒に分かれていること。陰陽五行の流れの奥深
さはありますが、性味を生かしバランスよくチョイスする、そんなシンプル薬膳の楽しさも
教えて頂きました。スーパーに行った時、食材を選ぶ基準が大きく変わったことが勉強の成
果を実感できる嬉しい時でもあります。 
各テーマの食材を学びながらの調理実習はめっちゃ面白かったです。完成した料理を先生

と皆さんとお話しながらいただく時が楽しみの一つでした。知らなきゃ損々。「薬膳」に出会
えて良かったです！ このひと言につきます。これからも熱意を持って、さまざまな色、香
り、味と効果のある中医薬膳に挑戦し続けようと思います！ 誠にありがとうございまし
た！ これからもご指導の程どうぞ宜しくお願い致します！ 
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